

水土里レポート 投稿様式

投稿月日	令和6年7月24日
タイトル	令和6年度ひろしま水土里ネット女性の会総会へ参加して
水土里レポーター名	水土里ネット福山 佐々田 愛

令和6年7月8日（月）、広島県土地改良事業団体連合会において令和6年度ひろしま水土里ネット女性の会定期総会及び研修会が開催されました。

ひろしま水土里ネット女性の会は令和5年9月15日に設立され、広島県内の水土里ネットの運営や活動に携わる女性がその活躍の場を広げること及び農業農村整備に関わる全ての人々が性別年齢を問わず自らの能力を発揮し、協力し合い、誰もが活躍できる環境作りに取り組むことを目的としています。

通常総会では、令和5年度活動報告と令和6年度活動計画が全員賛成で承認され、新たに会員になられた土地改良区の女性理事や女性職員が紹介されました。

その後、ひろしま水土里ネット女性の会を代表して参加した研修や会議の活動報告をしました。

ひろしま水土里ネット女性の会 猪垣ふみよ会長より令和6年6月27日に開催された中国四国水土里ネット女性の会通常総会及び研修会について報告されました。

研修の中の中国四国農政局農村振興部防災課 稲田善秋課長の講演にあった「雨水は天水」という言葉に水への深い感謝の思いを感じられたとお話されたことが印象に残りました。

ひろしま水土里ネット女性の会副会長の私、佐々田より、令和5年9月27日、28日に開催された令和5年度水土里ネット男女共同参画推進大会について、水土里レポートを活用し、女性生産者の声など報告しました。

また、水土里レポーターの取り組みについても取材写真を使って報告しました。



新たに女性理事が誕生し、ひろしま水土里ネット女性の会の会員へ！

午後からは研修会が開催され、まず全国水土里ネット会長会議顧問 宮崎雅夫参議院議員より「食料・農業・農村基本法の改正について」と題して講演されました。

食料・農業・農村基本法の基本理念や基本法改正における基本的施策を具体的に話され、基本法改正を踏まえた土地改良法の見直しの方向性や基本法改正を受けた政策の進め方などお話を下さいました。

次に、中国四国農政局農村振興部土地改良管理課 田中禎史課長補佐より「土地改良法の見直しの方向性について」

て」「不祥事の未然防止について」と題して講演されました。

農業生産の基盤の保全管理では、基幹施設の計画的な更新に先々の施設更新の負担を念頭に計画的な資金造成が必要なことから土地改良区が複式簿記を導入し、資産評価等の実施が重要となることを分かりやすくお話くださいました。

また、不祥事の未然防止についてでは、日々の業務に対する内部けん制が重要であることを実感しました。

次に、広島県農林水産局農業基盤課土地改良管理G L 石田義人氏より「広島県土地改良区運営基盤強化協議会について」と題して講演され、男女共同参画の更なる推進に向けた意見交換として女性理事登用事例をお聞きしました。

女性理事登用事例として、広島市祇園町外ニケ町土地改良区の島本啓司理事長から、長年総代をされていた女性が理事になられ、土地改良区全体を理解するため、私的に施設をめぐり場所と名称を覚えられたそうで、大変勉強熱心なことが他の理事や総代にも良い影響が出ていると話されたことが印象に残りました。

水土里ネット福山は21世紀土地改良区創造運動の一環として、様々な活動を「水土里レポート」にして継続的に投稿しております。